
   
 

Protokoll der 13. ordentlichen Mitgliederversammlung 

vom 24. Mai 2023, 19:00 Uhr, im Lindensaal, 

Kosciuszkoweg, Zuchwil 

 
Vorsitz: Martin Heeb (Co-Präsident) 
 
Protokoll: Frank Haupt (Aktuar) 
 
Anwesend: 16 stimmberechtigte Mitglieder 

(gemäss Präsenzliste im Anhang) 
 

 
Entschuldigt: 9(gemäss Liste im Anhang) 

 

 
1. Begrüssung 

Der Co-Präsident Martin Heeb heisst alle Anwesenden herzlich willkommen zur 13. 
ordentlichen Mitgliederversammlung. Er stellt kurz die Traktanden vor und weist darauf hin, 
dass im Anschluss an die MV Pascal Gasser eine Einführung in seine Tätigkeit als 
Brückenbauer bei der Kantonspolizei Solothurn geben wird. 

Er stellt fest, dass die Einladung zur heutigen Versammlung mit Traktandenliste und den 
obligatorischen Unterlagen rechtzeitig an alle Mitglieder verschickt und zusätzlich auf der 
Webseite des Vereins publiziert wurde. Es liegen keine schriftlichen Anträge vor. 
 
2. Wahl der Stimmenzählers 

Auf Vorschlag des Co-Präsidenten wird Marco Corti einstimmig zum Stimmenzähler 
gewählt. 
 
3. Protokoll der Mitgliederversammlung 2022  

Das Protokoll der letzten Mitgliederversammlung wurde den Mitgliedern vorgängig zuge-
stellt. Es wird einstimmig genehmigt. Der Co- Präsident bedankt sich im Namen des Vereins 
beim Aktuar Frank Haupt. 
 
4. Jahresbericht des Co-Präsidiums 

Co-Präsident Martin Heeb beleuchtet kurz die Schwerpunkte des ebenfalls vorgängig per 
Post verschickten Jahresberichts, und gibt einen kurzen Rückblick auf das Jahr 2022 und 
einen Ausblick auf das laufende Jahr.  

Nachdem die Vereinsaktivitäten in den Jahren 2020 und 2021 durch die Corona-
Pandemie blockiert waren, stand das Jahr 2022 im Zeichen der Reaktivierung unserer 
Angebote. Dabei ist es besonders erfreulich, dass nicht nur die Aktivitäten neu lanciert, 
sondern punktuell sogar ausgebaut werden konnten; so konnte z.B. Schenk mir eine 
Geschichte (SmeG) zusätzlich in Albanisch und Tigrinya durchgeführt werden. 

Der Verein ist auch immer daran, sich weiter zu entwickeln; mit dem Widi-Clubhaus bieten 
sich Chancen in drei Bereichen: 1) Durchführung von angestammten Aktivitäten wie 
Frauenrunden; 2) monatlicher Mittagstisch mit internationalen Menus; 3) wöchentlicher 
Kaffee-Treff für alle Einwohner Zuchwils. Z.B. Müttern/Vätern und Kindern, älteren Leuten, 
MigrantInnen, Menschen aller Herkunft und verschiedenen Alters soll ein Raum zum 
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Austausch geboten werden. Herausforderung für den Verein wird sein, die Kontinuität zu 
gewährleisten. 

Mit der Gemeinde sind wir aktuell in Verhandlung über eine längerfristige Finanzierung 
einer Leistungsvereinbarung. Am 1. Juni wird der Gemeinderat entscheiden, ob er 
grundsätzlich bereit ist, mit dem Verein eine Leistungsvereinbarung auszuhandeln. 

Präzisierungen oder Ergänzungen zum Jahresbericht werden keine verlangt. 

Die Versammlung genehmigt den Jahresbericht 2022 einstimmig.  
 
5. Jahresrechnung 2022 und Revisionsbericht 

Die Kassierin Melihate Imeroski-Zendeli stellt die Jahresrechnung 2022 vor, die bei 
Einnahmen von Fr. 9’400.00 gegenüber Ausgaben von Fr.  9’132.90 (davon Fr. 6’820.10 
Personalaufwand) mit einem Gewinn von Fr. 267.10 abschliesst. Mit diesem Gewinn verfügt 
der Verein somit per Ende 2022 über ein Umlaufvermögen von Fr. 19’436.04. Das 
Eigenkapital beträgt Fr. 18’489.84. 

Wegen Abwesenheit der beiden RevisorInnen präsentiert die KassierIn auch den 
Revisionsbericht. Die Rechnung 2022 wurde von Claudio Lorenzetti geprüft und per 31. 
Dezember 2022 für einwandfrei befunden.  

Matin Heeb dankt der Kassierin für die gute und saubere Buchführung und beantragt der 
Mitgliederversammlung, die Jahresrechnung 2022 zu genehmigen, und dem Vorstand 
sowie der Kassierin die Entlastung zu erteilen.  

Diesem Antrag stimmt die Versammlung ohne Gegenstimme oder Enthaltung zu.  

 
6. Budget 2023 

Melihate Imeroski-Zendeli präsentiert das Budget 2023 und erläutert die einzelnen 
Ausgabenposten.  

Das Budget rechnet bei Einnahmen von CHF 14'650.- und einem Aufwand von CHF 
16'250.- mit einem Verlust von CHF 1'600.- 

Melihate weist darauf hin, dass die Korrespondenz zukünftig nach Möglichkeit per E-Mail 
verschickt wird, um Papier und Porti zu sparen; dazu gibt es keine Äusserung aus dem Kreis 
der anwesenden Mitglieder. 

Das Budget 2023 gemäss Vorschlag wird einstimmig angenommen. 
 
7. Festlegung der Mitgliederbeiträge 

Die Versammlung stimmt dem Vorschlag des Vorstandes, die Mitgliederbeiträge bei 
Fr. 20.- für natürliche und Fr. 100.- für juristische Personen zu belassen, einstimmig zu. 
 
8. Wahl des Vorstandes und der Revisionsstelle 

a) Wahl der Vorstandsmitglieder: 

Der Co-Präsident dankt den Vorstandsmitgliedern für ihre Bereitschaft, weiterhin im 
Vorstand tätig zu sein.  

Einstimmig bestätigt die Versammlung den Vorstand, in Globo und mit Akklamation: 
- Yildiz Demir 
- Martin Heeb  
- Melihate Imeroski-Zendeli 
- Gunnar Paulsson 
- Frank Haupt 



ZUSAMMEN IN ZUCHWIL Protokoll der Mitgliederversammlung vom 23. Mai 2022 
 

Seite: 3 / 5 

- Nimete Kamberi 
- Sandra Stucki 

 
b) Wahl des Co-Präsidiums: 

Nach einem erfolgreichen und ausgefüllten Amtsjahr stellen sich Yildiz Demir und Martin 
Heeb für die Wiederwahl ins Co-Präsidium zur Verfügung.  

Die Versammlung wählt die vorgeschlagenen Personen einstimmig und mit spontanem 
Applaus. 
 
c) Wahl der Revisionsstelle: 

Erfreulicherweise stellen sich die beiden RevisorInnen für 2023 zur Wiederwahl. Der Co-
Präsident dankt Manuela Meichtry und Claudio Lorenzetti, dass sie für ein weiteres Jahr in 
diesem Amt zur Verfügung stehen.  
 
Auf Antrag des Co-Präsidenten werden beide einstimmig als Revisorin und Revisor 
wiedergewählt.  
 
9. Ausblick auf das Programm im neuen Vereinsjahr 

Die Co-Präsidentin Yildiz Demir stellt das Programm im laufenden Jahr vor: SmeG, 
Frauenrunden, Femmes-Tische, Neuzuzüger-Anlass, Begleitgruppe Integration, Sprachkurse 
(Donnerstags und Samstags für Eltern, wobei ZiZ die Kinderbetreuung organisiert); schon 
erwähnt worden ist das Widi-Clubhaus. Sie betont, dass der Vorstand, angesichts des 
reichhaltigen und anspruchsvollen Programms, über weitere Freiwillige aus der 
Mitgliedschaft sehr erfreut wäre. Besonders auch im Hinblick auf eine 
Leistungsvereinbarung mit der Gemeinde würde sich der Vorstand über weitere Personen 
freuen, die sich aktiv an der Umsetzung von Projekten beteiligen. Anmeldung ist möglich 
über unsere Website oder bei allen Vorstandsmitgliedern. 
 
Yildiz Demir weist im speziellen darauf hin, dass am 16. Juni 2023 (Freitag) im Widitreff unser 
erstes Widi-Zmittag stattfinden wird. Hifin (syrischer Herkunft) wird Falafel zubereiten. Es sind 
alle herzlich eingeladen. 
 
10. Verschiedenes 

Im Namen des Vorstandes dankt Martin Heeb allen Anwesenden für ihre Unterstützung 
und das entgegengebrachte Vertrauen. 

Yildiz Demir verdankt die ProjektleiterInnen aus dem Vorstand, die in SmeG, Femmes-
Tische, Frauenrunden, Begleitgruppe Integration oder Deutschkursen engagiert sind. 
Weiter geht der Dank auch an die Vereinsmitglieder für ihre Unterstützung, und im 
Besonderen an die Behörden, die Integrationsbeauftragte Tamara Mühlemann, den 
Gemeindepräsidenten und den Gemeinderat für ihre finanzielle und moralische 
Unterstützung und die Erlaubnis zur Nutzung von Gemeindelokalitäten, sowie an weitere 
Player wie das Alte Spital und die Nachbargemeinden für die gute Zusammenarbeit. 

Kathrin Simonet aus dem Publikum verdankt die grossartige Leistung des Vorstands in 
Anbetracht der knappen finanziellen Mittel. 

Im Anschluss an den statutarischen Teil erzählt Pascal Gasser, Fachstelle Brückenbauer 
und Radikalisierung, über seine Arbeit und Aufgaben, wo er sich mit Fragen und Anliegen 
mit interkulturellem Kontext und mit Gewaltprävention auch im weiteren Sinn mit 
Integration beschäftigt. 
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Pascal Gasser versteht seine Arbeit als Brückenbauer als Beitrag zur gegenseitigen 
Verständigung, und zwar nicht nur aus Sicht der Polizei nach aussen, sondern er amtet 
auch als kultureller Vermittler im Polizeikorps. Dafür ist er Tag und Nacht erreichbar. Es geht 
häufig darum Missverständnisse auszuräumen, Vertrauen, Verständnis und Dialog zu 
fördern und an den gegenseitigen Respekt zu appellieren. Er wird beigezogen in Fällen 
von Radikalisierung und Extremismus, wobei er viel Wert auf Prävention legt, was er in 
seinen Kursen z.B. an Schulen, sowie an polizei-internen Weiterbildungen umsetzt. 

Zum Abschluss der Mitgliederversammlung hatte Yldiz Demir mit ihren Helferinnen wie 
immer einen feinen Apéro aufgetischt. 
 
 
ZUSAMMEN IN ZUCHWIL 
 
Der Aktuar 
 

 
Frank Haupt 

Für das Co-Präsidium 
 
 

  
 
Martin Heeb 

 
 
Beilage: 
− Präsenzliste und Liste der Entschuldigten 

 


